



NOTICIAS

Actualización | Lunes, 23 de mayo de 2005, 10:13

Primera  
En Portada  
Opinión  
Sevilla  
Provincia  
Toros  
Deportes  
Cultura  
Espectáculos  
Andalucía  
Nacional  
Internacional  
Economía  
Sociedad  
Motor  
Internet

## CULTURA

[historia](#)

### Confirmada la autenticidad de los restos sevillanos de Diego Colón

Un estudio demuestra que los huesos que custodia la fábrica de loza Pickman pertenecen únicamente al hermano del Almirante



*m. gómez*

EN 2002. Los restos de Diego Colón, el día de su exhumación.

M. TRILLO

@ Envíe esta noticia a un amigo

GRANADA. El equipo de técnicos del Laboratorio de Antropología Forense de la Universidad de Granada ha realizado un importante avance en el estudio de los restos óseos del hermano menor del navegante, Diego Colón, que se conservaban en el antiguo Monasterio de Santa María de las Cuevas –luego fueron trasladados a la actual sede de la fábrica de cerámica Cartuja-Pickman en la localidad de Santiponce– y que llegaron a Granada el pasado mes de febrero para ser sometidos a un exhaustivo análisis. El director del Laboratorio, el profesor Miguel Botella, aseguró ayer que la investigación confirma que los huesos pertenecen a Diego Colón y que corresponden a un solo esqueleto, con lo que se refutan las teorías de científicos como Charles W. Goff y Carlos Dobal que defendían que las reliquias del Almirante estaban repartidas entre la fábrica de La Cartuja de Sevilla y Santo Domingo. El análisis de los restos ha permitido destacar que Diego Colón "estaba muy enfermo y que poseía unas condiciones físicas lamentables, por lo que probablemente no acompañara al Almirante en su último viaje".

Sobre la continuación del proyecto a partir de ahora, el profesor Botella señaló que la participación de su equipo "se da por terminada" y que ahora sólo falta que avancen los estudios de ADN para intentar dilucidar el paradero real de las reliquias del Almirante. En este sentido, el antropólogo destacó que "al menos se disponen de más evidencias" para comparar los restos de Cristóbal Colón, su hermano Diego y su hijo Hernando: "Ya sabemos con seguridad que los huesos que se conservan en la Fábrica Pickman son de Diego Colón –no de Cristóbal– y no hay ninguna duda sobre los de su hijo Hernando, ya que en quinientos años no se han movido de la Catedral de Sevilla". El próximo martes, una delegación del Museo Pickman viajará hasta Granada para recoger oficialmente los restos del hermano del Almirante y trasladarlos de nuevo a Sevilla.

A pesar de este avance, el enigma sobre el paradero de los restos de Cristóbal Colón continúa en el aire tras los dos años de investigaciones



AGENDA

Clasificados  
Cartelera  
Misas y cultos  
Obituario  
Horóscopo  
Tiempo  
Sorteos  
Farmacias  
Pasatiempos  
Programación



SERVICIOS

Contactar  
Cursos  
Masters  
Ofertas de ADSL  
Publicidad  
Quiénes somos

llevadas a cabo por el equipo de científicos que en junio de 2003 afrontó el reto de desvelar si las reliquias del Almirante se custodian en la Catedral de Sevilla o en la República Dominicana.

El coordinador del proyecto, el profesor José Antonio Lorente, aseguró a este diario que "de momento no se ha producido ningún avance" respecto a las conclusiones "preliminares" anunciadas el pasado 1 de octubre en la Casa de América de Madrid con motivo de la presentación de un documental sobre el descubridor de América. En aquel momento, los responsables de la investigación subrayaron que tanto el análisis antropológico como los resultados del estudio genético respaldaban la teoría de que los huesos que se conservan en la Catedral de Sevilla pueden pertenecer al célebre navegante.

Según explicó ayer el profesor Lorente, los científicos están trabajando desde entonces en tres direcciones: obtener más datos sobre los huesos que están enterrados en Sevilla; analizar el cromosoma Y para intentar descubrir el verdadero origen de Cristóbal Colón –se apunta que era genovés, pero hay otras teorías que lo sitúan en la zona de Cataluña o Baleares–; y agilizar las negociaciones para que las autoridades dominicanas permitan el estudio de las reliquias que se conservan en el Faro a Colón. Aunque admitió que aún "no se puede avanzar" ninguna novedad, el director del Laboratorio de Genética Forense se mostró optimista con "poder concluir" el proyecto de investigación antes del 20 de mayo del próximo año –fecha en que se conmemora el V centenario de la muerte del Almirante (1451-1506)– y obtener finalmente permiso de la República Dominicana para cotejar los huesos de Sevilla con los de Santo Domingo, un paso que se considera "imprescindible" para alcanzar resultados "concluyentes".

---



© Editorial Andaluza de Periódicos Independientes, S.A.  
C/ Rioja, 13, 1º.  
41001 Sevilla  
Tlfno: 954 506200